

LA REGENERACIÓN

:: INSTAURARE : OMNIA : IN : CHRISTO ::

: REVISTA : SEMANAL : DE : ACCIÓN · SOCIAL : CATÓLICA :

Sumario:

La Federación de Sindicatos Obreros.—Un buen consejo.—Acción social en Campmany.—Vida cultural.—Crónica.—Bibliografía.—Noticias.

La Federación de Sindicatos Obreros

«El Cardenal Arzobispo de Toledo.

Rdo. Padre Gabriel Palau, S. J.
Barcelona.

Rdo. Padre: Veo con inmensa satisfacción que lleva V. bastante adelantados los trabajos preparatorios para la Federación Nacional de Sindicatos Obreros, cuya realización le encomendé hace algún tiempo.

Conociendo su actividad, su celo, su competencia bien acreditada en la organización de obras sociales, espero que pronto será un hecho esa Federación de la que tan copiosos frutos esperamos cuantos sentimos interés por el bien de la clase trabajadora.

No se me ocultan las dificultades que encontrará tan grande empresa; pero confío que V. con la gracia de Dios, sabrá vencerlas y saldrá victorioso de su empeño.

Para que así sea cuente con mi bendición, así como también con la estima de su humilde servidor en Cristo Jesús.

Toledo, 3 de Septiembre de 1911.

El Cardenal Aguirre».

Con sumo gusto publicamos la presente carta por estar identificados con el proyecto, pues hace tiempo que LA REGENERACIÓN defiende la necesidad de semejante obra, y de la cual nos ocuparemos con detención en los próximos números venideros. Llenará, la realización de esta idea, un gran vicio que se sentía en la acción católico-social.

Un buen consejo

Pasada ya la tormenta y en normalidad todos los pueblos donde tuvo lugar el movimiento sedicioso, vienen los periódicos en sus crónicas á pintarnos con diversos colores—aunque bajo un mismo concepto—la mano fuerte que con grande éxito á sofocado la rebeldía.

Todos, ó casi todos, están conformes en dar las mil enhorabuenas al Excmo. Sr. Presidente de Ministros y á sus lugartenientes los Sres. Gobernadores.

Pero también, todos, ó casi todos, están conformes en pronosticar el derrumbamiento del mismo Trono cuando venga otro movimiento más compacto y á un tiempo la hoguera de la revolución se encienda por todas partes.

No; en vano el gobierno enviaría sus regimientos por doquiera—aún suponiéndoles adictos á la actual Monarquía—pues que dado el caso, le sería imposible atender á las voces que llamarían constantemente auxilio en todas partes y forzosamente tendría que venir el descalabro.

—¿Pero en medio de circunstancias tan críticas no tendría manera el gobierno fuese liberal, fuese conservador, de poner dique á esa Revolución?

—Ya lo creo que la tendría—dirán muchos—..., pués con un poco menos de miedo y un poco más de lealtad en no servir de *punte* al adversario (?) todo quedaria arreglado. Esta es la gran verdad; no obstante voy yo á puntar otra al mismísimo Excmo. Sr. D. José Canalejas para augurarle el éxito más lisonjero, aunque sé de antemano que por ser precisamente (verdad), la ha de rechazar.

Es muy cierto Excmo. Sr. que el gran foco de la sedición actual se encuentra en las grandes capitales, más es muy cierto también que la llama se extiende cada día de una manera alarmante por las grandes poblaciones aunque ésta encuentra laudable y eficaz resistencia en los corazones de los agricultores. Y es tan cierto esto, que la inmensa mayoría de estas poblaciones agrícolas—dado caso de que los revoluciodarios hubiesen querido perturbar el orden—hubieran servido de muro infranqueable haciendo morder el polvo á los rebeldes.

Si aún existen pués estas masas leales y sinceras en los pueblos... ¿como no ayudarlas?... ¿como no simpatizarlas?... ¿como no acogerlas?...

¡Triste es recordarlo!... No habrán pasado aún cuatro meses cuando el ex-Diputado Sr. Elías de Molins juntamente con sus amigos haciendo un esfuerzo inconcebible y con una abnegación digna de toda loanza se propuso obtener del gobierno un *beso de amor* para los Sindicatos Agrícolas; una pequeña *prenda* para aquellos infelices que con el sudor de su rostro llenan de dinero las arcas del Tesoro, *prenda* cuantas veces ofrecida tantas veces denegada.

Me refiero al restablecimiento categórico de la ley especial de Sindicatos de 28 de Enero de 1906.

Entonces fué cuando por medio de una exposición especial de todos los Sindicatos en masa, acudimos al Gobierno demandando protección y en consecuencia la aludida ley; más, ¡cual fué nuestra decepección y la de todos los agricultores al ver despreciadas nuestras justas pretenciones!... No se nos escuchó, no se nos hizo caso y en cambio nosotros hemos respondido como siempre: á la

ingratitude, con la lealtad y llaneza que nos han enseñado nuestros abuelos.

Los agricultores, son buenos, son fuertes, nada les arredra; son amantes de la paz como del trabajo, solo desean amparo y protección de las alturas en recompensa de lo que ellos continuamente dan al Estado. Si éste cambia de rumbo y les acaricia como un buen padre, no teme la revolución, porque ésta no ha de encontrar tierra propicia en los pueblos donde haya agricultores que son la inmensa mayoría; si sigue arañando, depreciando y fustigando, tiembla, porque entonces solo tendrá enemigos. X.

Malgrat, 25 de Septiembre de 1911.

Acción social en Campmany

Hace pocos días tuvo lugar en el pueblo de Campmany un grandioso mitin celebrado en una espaciosa sala para la creación de un Sindicato agrícola. Después de algunas entrevistas entre los principales propietarios del referido pueblo y el Dr. Armendares, redactado ya el Reglamento, se convino en que el citado señor dirigiera la palabra á los agricultores al objeto de exponerles las ventajas que reportan á la agricultura las sociedades agrícolas.

Acudió con las autoridades la gran mayoría de los vecinos deseosos de oír algo que puede redundar en su bien y provecho.

El ilustrado profesor del Seminario de Gerona y entusiasta propagandista de la acción social en esta diócesis, expuso con palabra sencilla al alcance de los humildes campesinos la naturaleza del Sindicato, fines que se propone y medios para el logro de los mismos.

La unión en los hijos del mismo pueblo que entraña de sí el Sindicato es, les dijo, de momento un bien por enervar el individualismo que tantos males ha causado á los pobres, por despertar energías que yacerían olvidadas, y por proponer obras eminentemente útiles las cuales jamás podría llevar á cabo un individuo por fuerte y prestigioso que fuera.

La compra de abonos para la siembra en común, la facilitación de préstamos para el engorde de ganado, el seguro del mismo en las mejores condiciones económicas, y la venta de los productos cosechados son obra de los sindicatos.

En este pueblo, prosiguió diciendo, donde hay todos los años fuerte sobrante de vino, que no pocas veces tienen que vender á bajo precio por la falta de unión entre los agricultores, el Sindicato facilitaría la misma cuenta con mejores resultados, como tiene lugar en otras poblaciones que presentan igual carácter.

Esto confirmado con datos abrió los ojos de los agricultores, quienes recibieron aquellas verdades, como reciben el agua las plantas sedientas de lluvia. Prueba del buen efecto que produjo entre la numerosa muchedumbre y del entusiasmo que despertó la conferencia dada por el Dr. Armendares es que en el mismo local se inscribieron ya como socios cincuenta individuos.

Confían los organizadores que en breve habrá entrado en el Sindicato toda la población, y que él será parte para acabar con las desavenencias y discordias que tenía á los vecinos divididos en bandos.

La Junta elegida piensa hacer un llamamiento al pueblo al objeto de vender este año el sobrante de vino en común para que palpen enseguida los agricultores las ventajas del Sindicato.

LA REGENERACIÓN se complace en ver como á poco se desarrolla el espíritu de asociación en esta diócesis una de las más á propósito para las sociedades agrarias, y al mismo tiempo felicita á los entusiastas que en bien del pueblo trabajan para la creación y desarrollo del Sindicato.

Campmany 15 Septiembre.



VIDA CULTURAL

: Para : una : obra : de : cultura :

Al amigo L. G. P.

: LA : CUESTIÓN : DE : LA : BIBLIOTECA : POPULAR :

Cuando mi alma despierta después de un largo sueño, de un sueño fantástico, lleno de ideales fantasías, mi espíritu sonrie, ante tanta belleza como ha pasado por mi mente; sonrie y medita en la factibilidad de algo de lo soñado, medita hasta que triunfante, ha incorporado á su ser algo de la belleza que impregnaba la fantástica mole de sus sueños.

Una Gerona que lleve estampado el sello de la cultura, en sus casas, en sus paseos, en sus paredes y en sus hombres, no es mas que un sueño fantástico. Una Gerona dirigida por unos hombres que no tengan otro ideal que la cultura no es mas que un sueño fantástico. Unos edificios en Gerona exclusivos para la cultura, y un pueblo gerundense levantando el mismo sus propias manos para descolgar los libros de un estante y aprender en ellos lo que no sabe, no son más que sueños fantásticos.

Algo hay, no obstante, de factible en todo sueño. Algo existe en él de verdad. Existe por ejemplo un amigo como L. G. P. capaz de formar parte de ese pueblo gerundense regenerado; existe el que suscribe estas líneas, capaz de entusiasmarse y seguirle, y como yo, muchos. Existe un deseo de bien y de cultura para nuestra amada ciudad. Existe algo que conocemos y algo que no conocemos.

El camino de lo fantástico es tan lleno de asperezas, que muy difícil es pasar por encima de ellas para llegar á la consecución del bello ideal.

En nuestro caso, lo difícil no es llegar á tener una biblioteca popular. Lo difícil es que la biblioteca popular viva y se desarrolle en el ambiente de soñolencia que respiramos. Lo difícil es que

exista un pueblo educado para vivir de su biblioteca. Lo difícil es que los hijos de Gerona quieren descolgar del árbol de la ciencia los frutos de sabiduría, que su exuberancia les brinde; somos tan poca cosa que no hacemos mas que sollozar como niños hacia lo que nuestros ojos ven y desean, sin sabernoslo procurar.

¿Que obtendremos pues teniendo biblioteca popular, sino tenemos pueblo instruído para vivir de ella? ¿Por ventura no existen bibliotecas en Gerona? Si existen pero están vacías. Existe una Biblioteca provincial, visitada por unas cuantas almas que van á matar el tiempo. Penetrad en ella y encontraréis siempre los mismos lectores, digo: los mismos desocupados que se entretienen como niños mirando láminas en libros ilustrados, ó leyendo alguna que otra novela. Existe en el Seminario una Biblioteca, pero de su lugar no se mueve ningún libro, porque en Gerona casi no existen almas deseosas de buscar en bibliotecas lo que su mente ignora.

Si queremos, pues, tener llenas las salas de las bibliotecas hemos de empezar por educar al pueblo enseñándole á abandonar esa indiferencia que tiene para lo ignorado, enseñándole como se busca lo que no se sabe, y enseñándole como sabiendo se adelanta y se es feliz.

Pero en fin; supongamos al pueblo educado para tener biblioteca y para aprovecharse de su biblioteca. Supongamos al pueblo pidiendo una biblioteca popular. Con 5 ó 6 mil pesetas está todo hecho, es verdad. Pero, ¿de donde saldrán? ¿del empréstito municipal? ¿por ventura al hacer el empréstito no estaba ya destinado el dinero para otras obras? pues que! ¿dejar lo demás, como todo lo que en Gerona se empieza, á medio concluir, para empezar otra obra? eso nunca. ¿Del Ayuntamiento? ¿aún no es bastante grande el déficit municipal? Bien es verdad que habría podido invertirse en ello, el dinero gastado en el ridículo surtidor colocado en el jardín de la Dehesa; ó el dinero malgastado en obsequiar á unos cuantos forasteritos que no nos darán nada; lo mas, nos pondrán en ridiculo con nnestros bailes y nuestras funciones de gala, ante sus camaradas y condiscípulos, ó el dinero tirado en arreglar el río Onyar para dejarlo tan mal ó peor que antes. Pero en fin; este,

esta ya gastado, y lo hecho, hecho está. Busquemos la solución de esa biblioteca y dinero para llevarla á cabo.

Yo creo que á nuestro Ayuntamiento debemos pedirle lo menos posible. Pidámosle solamente una subvención de 50 mensuales;— es pedirle las 6.000 pesetas en diez años—y un local en el segundo piso de sus Casas Consistoriales—eso no le costará á nuestro Consistorio ni cinco céntimos—. Después abramos una suscripción popular entre los amigos de la educación é instrucción; se admitirían toda clase de cantidades, desde cinco céntimos á cinco pesetas mensuales, y supongamos que por término medio obtenemos 100 pesetas cada mes. En total son 150 pesetas mensuales; con 150 pesetas mensuales puede hacerse todo lo que se quiera. Se monta una estantería modesta, modestísima, y se saca á subasta la compra de libros. Después, se destinan cada mes, 50 pesetas á pagos del maderamen y 100 á pago de libros. Cuando al cabo de algunos años quede todo amortizado quedarán 150 pesetas mensualmente para la compra de libros. Seguramente habrá meses que no llegarán á publicarse libros por valar de las 150 pesetas: entonces se guardará para mejores ocasiones ó para la compra de libros antiguos.

Como en toda Biblioteca, tendría que publicarse anualmente por lo menos un catálogo de sus libros, y aún creo convenientísimo, la publicación única, al fundarse la Biblioteca, de un gran «Catálogo general gerundense» en el que estuvieran comprendidas todas las obras de interés general, antiguas y modernas que contienen las Bibliotecas públicas y las particulares que tuvieran la benevolencia de poner sus estanterías á disposición del Consejo Directivo de la Biblioteca popular. Así se obtendría que si un libro determinado no se encontrara en la Biblioteca popular, el amante del saber, vería en el «Catálogo general» cual es la Biblioteca pública ó particular, que lo contiene.

Eso es lo que yo creo que puede hacerse en Gerona, pero todo bajo la base fundamental de educar al pueblo para que sepa gustar el néctar que se le ofrece. Instruirlo dentro de la misma biblioteca por medio de conferencias, y aunando todas nuestras pequeñas fuerzas para regenerar esa ciudad á la que llaman inmortal, é in-

filtrar en las venas de nuestro pueblo la corriente que llevará nuestras almas á la sublime felicidad de la cultura.

Junto, pues, con el deseo de una gran Biblioteca popular, propongámonos obtener también una completa educación popular y entonces será cuando brillará en nuestros ojos el fulgor de la alegría y viviremos una vida nueva, siendo Gerona lo que debe ser: *una CIUDAD.*

N. M. V.



Han hablado, ofreciéndonos su auxilio resolutivo para la obra de la Biblioteca popular, los queridos colegas locales *La Defensa* y *El Norte.*

Hemos recibido también varias y muy valiosas opiniones que publicaremos por turno.

A todos agradecemos infinito sus palabras y auxilio, anhelando ver terminada nuestra obra como la más venturosa de las realidades que soñamos para nuestra ciudad queridísima.



CRÓNICA

Sofocado el movimiento revolucionario iniciado en toda la península, durante la última semana, en los círculos políticos se discute en la actualidad, quien ó quienes han sido los propulsores de este movimiento. He ahí la opinión del órgano oficioso del gobierno.

«No es esta la primera vez que hemos señalado á Francia como nuestra encarnizada enemiga; todas nuestras cosas desagradables son abultadas hasta la exageración por la mayoría de aquella Prensa: acordémonos de las tumultuarias manifestaciones de París contra un gobierno no español á raíz de los sucesos de Julio; de París surgió la campaña implacable que motivó la caída del gabinete de Maura, y de París había salido antes la chispa que causó el terrible incendio y el oro que pagó el siniestro movimiento.

Ibamos á llevar un ejército á Marruecos para vengar cruentos agravios, y esto no le convenía á Francia.

La cosa vuelve á repetirse ahora: las cabilas rifeñas, movidas por elementos extraños, llegan á atacarnos en nuestras posesiones: se habla en las altas esferas de una necesaria represión, y estalla en Bilbao una huelga formidable para agravar la de Oviedo, y se busca que el desorden se enseñoree de otras capitales, y, sobre todo, que se enseñoree de Barcelona.

El oro francés ha pasado de nuevo la frontera; los colonistas de la vecina República quieren que el gobierno español se tambalee al impulso de los conflictos obreros para que tenga que retirar las tropas de nuestra zona de influencia; pero somos ya demasiados los españoles que les hemos visto el juego y es inútil que á nuestras espaldas intenten obtener de Alemania libertad de acción sobre el imperio del Mogreb y que en el interior se conquiste la mala voluntad de unos cuantos locos.

Alemania se halla dispuesta á amparar nuestros legítimos derechos, sancionados por el pacto de Algeciras.

Alemania no quiere que seamos una escuela de Francia; por el contrario, desea encerrarla entre dos Estados lo más poderosos posible para reducir sus ambiciones.

El Imperio alemán, con sus 60 millones de habitantes, sus escuadras potentes y su ejército colosal es un árbitro de la paz de Europa. Francia, corroida por el antimilitarismo, anhela robustecerse á costa de otras naciones más débiles y quiere comenzar por debilitar á España.

Sólo falta para ello que los españoles nos prestemos á ser víctima de un vergonzoso despojo.

Pero, por fortuna, para lograrlo no hay bastante oro en Francia, aún que á Francia le haya llegado á parecer que toda España es Barcelona, donde ayer ha perdido una batalla que á nosotros debe servirnos de enseñanza y que á ella debe servirle de escarmiento.»



Bibliografía

La asociación del obrero á las ganancias del patrono y la participación en los beneficios, por Paul Bureau, versión española de Cristóbal de Reyna.

El autor «no quiere hacer una defensa doctrinal, una apología de la participación en los beneficios, sino un estudio concienzudo é imparcial después de una información minuciosa de los hechos». No sólo posee los amplios conocimientos económicos y jurídicos que se necesitan para hablar como maestro en la materia, no sólo ha leído lo que se ha escrito sobre la materia, sino que antes de escribir ha hecho una investigación personal, visitando establecimientos y preguntando.

Fija primero la idea de «beneficios», somete á serena crítica el concepto que de ellos tienen Marx y los economistas clásicos, y explica luego las maneras de dar al obrero participación en los beneficios. Se reducen á cuatro:

- 1.^a Subiendo los salarios.
- 2.^a Repartiendo con él los productos como en la aparcería. Este medio es fácil y frecuente en la agricultura, pero impracticable en la gran industria.
- 3.^a Dándole primas para recompensar su actividad, su habilidad, su economía, sus facultades de invención, etc. Este sistema es justo, en cuanto que recompensa al obrero según sus méritos personales, pero no lo asocia á los beneficios que provienen de las condiciones generales del mercado.
- 4.^a La participación de los beneficios propiamente dicha, y en la cual recibe el obrero, además de su salario, una porción determinada del provecho ó beneficio global de la empresa, tal como aparece en los inventarios semestrales ó anuales.

Del primero de estos procedimientos prescinde casi por completo en la obra: los otros tres los expone ampliamente, sobre todo los dos últimos.

En extensos capítulos estudia todas las complejas cuestiones que suscita ese reparto de los productos ó de los beneficios entre patro-

nos y obreros, las formas prácticas de dar al trabajador primas porque economiza primeras materias, por la calidad de su trabajo, por el progreso que introduce en los métodos de producción por su asiduidad, por su antigüedad.

Expone la forma de hacer al obrero accionista, la teoría de la escala móvil y la de la participación en los beneficios propiamente dicha, lo mismo en su aspecto social que en su aspecto jurídico, y sus resultados en las empresas comerciales y financieras y en las Sociedades cooperativas.

Concluye, en fin, sentando sus conclusiones y enumerando sus aplicaciones prácticas.

La obra es metódica y clara; es obra de investigador y de hombre de ciencia pura. El sociólogo á veces se conmueve, se exalta ó se enternece; con frecuencia es más sentimental que cerebral. El autor de este libro, no; no se entusiasma, no se altera: es un expositor claro, un acumulador de observaciones que clasifica y desentraña implacable, un crítico imperturbable que mira y remira la realidad, sobre la que da después su juicio, seca y metódicamente razonado.

Las ventajas y los riesgos, los estímulos y los obstáculos que la participación en los beneficios ha de encontrar, no puede ser expuestos más densa y claramente.

Los que defienden, combatan ó quieran practicar este género de remuneración, tendrán que leer esta obra preciosa de Paul Bureau.

Dos volúmenes en 8.º mayor, encuadernados en rústica, dos pesetas; precio en Madrid.

Casa editorial de Saturnino Calleja Fernández, fundada en el año 1876, Calle de Valencia, núm. 28.—Madrid.

NOTICIAS

CUARENTA HORAS.—Se celebrarán en la Iglesia de San Pedro; por la tarde se reserva á las 7.

EN EL AYUNTAMIENTO.—En la sesión del pasado jueves día 28 del corriente, el concejal regionalista Sr. Fabrellas, pidió al Excmo. Ayunta-

miento la adhesión á la patriótica proposición de la Mancomunidad Catalana, puesto que el mismo Ayuntamiento viene constituyendo una nota discordante entre el patriótico plebiscito de todos los de Cataluña. El Sr. Verdaguer defendió la oportunidad é importancia de la petición del Sr. Fabrellas, suscribiéndola también el Sr. Amich, quedándose en que se presentaría en la próxima sesión una instancia escrita, sobre el mismo asunto para estimar después de estudiada si conviene la aprobación y adhesión consiguiente del Concejo.

ECLESIAÍSTICAS.—El sábado último confirió Ordenes generales el Ilustrísimo Sr. Obispo Dr. Pol, en la Iglesia del Seminario Conciliar. Por la tarde regresó á Arenys de Mar.

—Conforme anunciamos, nuestro Rdmo. Prelado se propone reanudar en el próximo octubre su Pastoral Visita de las parroquias del Obispado por el orden siguiente: Castañet, San Miguel de Cladells, San Pedro Cercada, Hostalrich, Fogás de Tordera, Massanas, Grions, Gaserans, San Feliu de Buxalleu, Arbucias, Breda, Remiñó, Orsaviñá, Palafolls, Margrat, Pineda, San Pedro de Riu, Calella, San Pol de Mar, San Ciprián de Vallalta, San Acisclo de Vallalta, Arenys de Munt, Arenys de Mar y Canat de Mar.

—Ha sido nombrado catedrático de este Seminario Conciliar el Rdo. D. José Comerma, que lo era del Seminario Menor de Nuestra Señora del Collell.

ACADEMIA MUSICAL.—Mañana 1.º de Octubre empezarán los cursos en la Academia Musical Gerundense. Conservatorio particular, dirigida por los profesores Sres. Perich, Sobrequés y Saló, establecida en la Calle de San Francisco, 9, 2.º, 1.ª.

DIVULGACIÓN CIENTÍFICA.—El Consejo provincial de Fomento de Gerona ha publicado una Hoja de divulgación científica, conteniendo instrucciones para los ganaderos sobre la glosopeda su profilaxis y tratamiento, debida al Inspector provincial de Higiene pecuaria D. Juan Verdaguer.

CAJA DE P. Y A.—La sucursal que dicha Caja tiene establecida en esta ciudad, durante la última semana ha recibido por imposiciones la cantidad de 19.592 pesetas; ha pagado por reintegros 20.476 pesetas y ha abierto 19 libretas nuevas.

ESCRUTINIO.—El día 22 del próximo octubre, tendrá lugar en el Salón de las Casas Consistoriales, el escrutinio de la elección de los vocales obreros de la Junta local de Reformas Sociales.

El acto será público celebrándose á las 12 de la mañana.

SECCIÓN CIENTÍFICA.—Por no haber recibido aún del Dr. Grau, el original, no podemos insertar en este número el VI artículo de los de la hermosa serie que sobre «las enfermedades infecciosas» venimos publicando, en la sección de «Ciencia».

APERTURAS DE CURSO.—El próximo lunes tendrá lugar la solemne

apertura de curso de 1911 á 1912 en nuestro Seminario Conciliar. El discurso inaugural corre á cargo del Rdo. Dr. D. Federico Trigás, Catedrático de Matemáticas, y el tema versa sobre esta asignatura.

—Mañana tendrá lugar la apertura de curso y distribución de premios, en este Instituto provincial, para cuyo acto hemos recibido atenta invitación.

CONFERENCIAS.—El Sr. Ministro de Gracia y Justicia recientemente ha dispuesto que en las prisiones del Estado y correccionales se den Conferencias morales y científicas para la mejor educación de los penados. En esta Cárcel Correccional tendrán lugar en los domingos empezando mañana 1.º de Octubre,

NÚMERO PREMIADO —En el sorteo de la preciosa vajilla de la Calle de la Cort-Real salió premiado el número 941.

ENFERMOS.—Continúa siendolo de gravedad, el Rdo. D. José Callis, cura-párroco de Figueras.

—El sábado último fué viaticado el Rdo. D. Jacinto Daix, capellán de las Religiosas Agustinas de Perelada.

—También está enfermo de cuidado, víctima de un accidente fortuito, el párroco de Foixá, Rdo. D. José Capdevila.

Deseamos á los enfermos un pronto y eficaz alivio.

DE SANTA COLOMA DE FARNÉS.—La Junta del Sindicato Agrícola de Santa Coloma de Farnés, con el laudable fin de proporcionar á los numerosos socios que forman parte de esta Sociedad, y á sus familias, honestas recreaciones en los días de la Fiesta Mayor, acordó obsequiarlos con variados festejos, entre los cuales sobre salió la representación, por el Orfeón «El Rossinyol de Sales» de La Sella, del drama en tres actos «Com las Olivas».

—El día 2 del próximo mes de Octubre, se inaugurarán las clases de Esperanto á cargo de los Sres. Francisco Serra, Víctor Luis y Pedro Costa.

INCORPORACIÓN Á FILAS.—Por el Ministerio de la Guerra se ha dispuesto que los alcaldes ordenen á los soldados, que se hallan disfrutando licencia se incorporen inmediatamente á sus respectivos regimientos.

A LOS NEGOCIANTES.—La Asociación Nacional Unión de Productores de España para el Fomento de la Exportación, Corporación Oficial, radicada en Barcelona y en cuyo domicilio, Mundial Palace, tiene establecido el Museo Comercial, acaba de crear un nuevo departamento de propaganda exterior de la producción española, por medio de las publicaciones *Diario Mercantil*, *Revista Mercantil*, (de cotizaciones), *Revista Mundial y Comercial*, *Llody Internacional*, (anual), que reparte gratuitamente á todas las Corporaciones económicas del mundo, Consulados españoles, Círculos, Casinos, Hoteles, vapores y ferrocarriles.

Las publicaciones de la Unión de Productores insertan solamente y de

modo absolutamente gratuito, los anuncios, ofertas y demandas de las casas adheridas á la Corporación, yá que no persigue la entidad lucro alguno, sino el mayor desarrollo de la producción nacional.

Dada la importancia de la Agrupación, es de recomendar á todos los que á negocios se dedican, la relación constante con aquel centro de informaciones mercantiles, que evacúa gratuitamente toda consulta de órden comercial sobre cualquier plaza del mundo.

CAPUCHINO PREMIADO.—Un jurado belga, compuesto de profesores de la Universidad y de magistrados, y encargado de adjudicar el premio de ciencias sociales, se lo ha concedido al joven capuchino P. Missiaen, autor de una obra notable titulada «El empobrecimiento de las masas». Esta es, desde hace un año, la segunda vez que un capuchino recibe dicha distinción y el título de doctor en ciencias sociales.

He ahí una nueva prueba de la inutilidad, atraso y obscurantismo de los frailes.

Hotel Restaurant MASSAGUÉ

Casa de completa confianza para R.^{dos} Sacerdotes

Calle de Santa Ana, (junto á la Rambla de Canaletas).

BARCELONA

Cerería y Fábrica de Espelmas de José Colomer

DESPACHO: Cort-Real, núm. 4.—GERONA.

En esta casa se fabrican y venden á precios muy limitados, cirios, hachas, blandones, candelas espelmas, cerillas mariposas y demás géneros concernientes al ramo de cerería.

Bonificación según la importancia del pedido.—Fabricación por encargo, de clases especiales.

Se compran y cambian con géneros elaborados ceras amarillas y residuos refundidos.

✻ Motel Peninsular ✻

(Antes Sonda de San Antonio) Calle del Progreso.—GERONA

á cargo de D. JUAN NICOLAZZI

Casa de completa confianza para Rdos. sacerdotes

Servicio esmerado. Precios económicos.

Estamperia Católica

Plaza de las Castañas, 3.—GERONA.

Grande y variado surtido en artículos de Bisutería en Oro y Plata.—Grande existencia en objetos para servicio de Iglesia.—Especialidad en artículos propios para regalos.—Oleografías y estampas de todas clases.

TRABAJO NOCTURNO

DOS HORAS 5 PESETAS

Señoras y caballeros: se pueden ocupar en la elaboración de un maravilloso invento alemán, de fácil ejecución. Se práctica en casa de día y de noche valiéndose de luz artificial (eléctrica, gas, petróleo ó con la de una cerilla misma). Facilitamos trabajo que adquiere esta Casa para una propaganda religiosa mundial y remitimos á todo rincón de España instrucciones y muestras gratis, solicitándolo en una simple cartulina postal á nombre del director «Unión Romana Universal».

= = = = = MADRID = = = = =

CONSULTORIO HOMEOPÁTICO

—= PARA =—

Enfermedades de niños y Medicina general

DEL Médico D. José Peré Raluy

Miembro de la Academia Homeopática de París y ex-ayudante del distinguido homeópata de Madrid Dr. Rozabál

CONSULTA DE 11 A 1, Y DE 5 A 7

Plaza de San Francisco (Antes Grano), 4, Pral. derecha.—GERONA

Aviso á los Obreros. — Todos los domingos, de 10 á 11 de la mañana, admitirá consultas gratuitas para los mismos y sus familias, en el local de la Asociación Obrera LA AMISTAD, Calle Nueva del Teatro, núm. 16.

Imprenta y Librería de Dalmáu Carles & Comp., Plaza del Oli, 1, y San José, 4. —GERONA